
Sin agua, tres escuelas 
en Cuernavaca: IEBEM

Se complica regreso a clases presenciales por falta de insumos

Hay preocupación de directores y maestros por sequía extrema
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Espera Congreso paquete de 
ampliaciones presupuestales 
del Poder Ejecutivo

Agustín Alonso, anunció que antepondrán el 
diálogo por Morelos

Hasta el momento no ha llegado ninguna solicitud al 
poder Legislativo
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El gobierno de Morelos tiene las puertas abiertas para todos los sectores de la población, aseguró ayer el coordinador de Asesores de 
Oficina de la Gubernatura, Víctor Mercado Salgado, tras reunirse con integrantes de la Asociación de Industriales y Empresarios de Morelos 
(ADIEM) para acordar un trabajo coordinado a favor del sector empresarial

Ahora nada más falta que, obliguen a estudiantes a protestar y cerrar calles
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Blanco Bravo, busca la 
pacificación con el apoyo 
de la federación

El gobernador del estado de Mo-
relos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, 
aseguró que su administración 
trabaja de manera coordinada con 
las autoridades municipales para 
garantizar la paz y seguridad en los 
36 municipios.
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Alarmante, la tala 
indiscriminada en los bosques 
de Huitzilac: Semarnat

Es un peligro y, una preocupación, la pérdida de 
árboles y fauna

La GN, ha detenido a talamontes y clausurado 6 
aserraderos clandestinos

A pesar de que ya se 
contemplan sanciones para 
quienes la cometen

A unos meses de que inicie el 
proceso electoral que arranca en 
próximo septiembre de este año, 
la asociación civil “Comunicación, 
Intercambio y Desarrollo Humano 
en América Latina” afirmó que la 
violencia política en contra de las 
mujeres sigue estando presente.
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Sigue presente la 
violencia política contra 
las mujeres en Morelos

Expertos en infraestructura, 
indican que se debe 
priorizar al peatón

Debido a la importancia que los 
puentes peatonales representan 
para la movilidad, el presidente 
del Colegio de Ingenieros Civiles 
del Estado de Morelos, Omar La-
guna Ocampo consideró que no 
deberían ser retirados sin un antes 
realizar un estudio para verificar la 
viabilidad.
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Puentes peatonales, no 
deben ser retirados sin 
estudio de viabilidad
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El gobernador del estado de Mo-
relos, Cuauhtémoc Blanco Bravo, 
aseguró que su administración 
trabaja de manera coordinada con 
las autoridades municipales para 
garantizar la paz y seguridad en 
los 36 municipios.
Así lo declaró al encabezar la ma-
ñana de este jueves la sesión de 
la Mesa de Coordinación Estatal 
para la Construcción de la Paz 
en las instalaciones del Centro de 
Coordinación, Comando, Con-
trol, Comunicaciones y Cómputo 
(C5).
En el encuentro, el gobernador 
dijo que trabaja todos los días para 
que en todo el territorio estatal se 
logre el objetivo de pacificación 
para lo cual también se cuenta con 
el apoyo de las fuerzas federales.
“Encabezo la sesión de la Mesa 
de Coordinación Estatal para la 
Construcción de la Paz en las ins-
talaciones del C5. Junto con los 
integrantes federales y estatales 
revisamos las acciones en materia 
de seguridad en los 36 municipios 
con la finalidad de que cumplan 
el objetivo de pacificación de la 

entidad. Reiteramos el compro-
miso de continuar trabajando de 
manera conjunta con el Gobierno 
de México por y para el bienestar 
de la gente de Morelos”, escribió 
en sus redes sociales.
Además, Blanco Bravo solicitó a 
los integrantes estatales y federales 
colaborar con las autoridades de la 
capital del país para garantizar que 
el próximo Palenque Cuernavaca 
2023 cuente con la seguridad ne-
cesaria para que se lleve a cabo con 
tranquilidad.
Es por ello, que desde la Mesa de 
Coordinación se desplegará un 
operativo compuesto por elemen-
tos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (Sedena), Guardia Na-
cional (GN) así como personal 
operativo de la Comisión Estatal 
de Seguridad Pública (CES) y del 
Escuadrón de Rescate y Urgencias 
Médicas (ERUM).
Además, se mantendrá un moni-
toreo permanente a través de las 
cámaras de videovigilancia del C5, 
y de esta manera ofrecer una es-
tancia segura a quienes asistan a 
esta serie de eventos que se desa-
rrollarán del 31 de marzo al 15 de 
abril.

Al menos tres escuelas en el muni-
cipio de Cuernavaca se quedaron 
sin agua derivado de la sequía, in-
formó el director del Instituto de 
la Educación Básica del Estado de 
Morelos (IEBEM), Eliacín Salga-
do de la Paz. 
Agregó que alumnos de tres cen-
tros escolares resultaron afectados 
por la falta del vital líquido en sus 
respectivas instituciones educati-
vas.

En entrevista, reconoció que la 
escasez de agua y de insumos sani-
tarios complica el regreso a clases 
presenciales en algunas escuelas 
públicas de la capital del estado.
El funcionario estatal, dijo que 
son tres escuelas de la capital han 
sufrido de la escasez del vital líqui-
do, sin embargo, no se han sus-
pendido las clases.
Donde hay reporte de falta del su-
ministro, el Sistema de Agua Pota-
ble y Alcantarillado de Cuernava-
ca (Sapac) ha enviado pipas a los 
planteles para los servicios básicos.
También comentó que en algunos 
planteles educativos sus espacios 
de almacenamiento de agua en-
frentan en niveles menores al 50 

Se complica regreso a clases presenciales por falta de insumos

Sin agua, tres escuelas en Cuernavaca: IEBEM
Hay preocupación de 
directores y maestros 
por sequía extrema 
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El gobierno y municipios, trabajan 
por la paz y seguridad en el estado

EDMUNDO SALGADO

EL PROBLEMA de la tala indiscriminada de árboles en los bosques del municipio de Huitzilac 
es realmente grave para todos, indicó Juan Ramón Acosta Cebreros, encargado de despacho 
de la Semarnat en Morelos

EL GOBERNADOR del estado de Morelos, Cuauhtémoc Blan-
co Bravo, aseguró que su administración trabaja de manera 
coordinada con las autoridades municipales para garantizar la 
paz y seguridad en los 36 municipios.

por ciento, lo que genera preocu-
pación para directores y maestros, 
ante la sequía extrema que se en-
frenta. Agregó que el agua alma-
cenada no será suficiente para las 

actividades escolares “y el temor 
es que se acabe”.
Aunque indicó que no se ha in-
terrumpido las clases presenciales 
debido al desabasto de agua, pero 

se instruyó a supervisores de zona 
y directores implementar campa-
ñas informativas en los centros es-
colares sobre la racionalizar el vital 
líquido y evitar su desperdicio.

A pesar de que varios secretarios 
del poder Ejecutivo han anuncia-
do la necesidad de solicitar una 
ampliación presupuestal en diver-
sas dependencias, a fin de atender 
y cumplir los requerimientos y ne-
cesidades que se tienen financiera-
mente para este año 2023, en el 
Congreso del estado no ha llegado 
ninguna solicitud, informó el di-
putado Agustín Alonso Gutiérrez.
Anunció que sin importar las dife-
rencias que pudieran existir entre 
los poderes Ejecutivo y Legisla-
tivo, los diputados del Congreso 
local lo tienen claro de que man-
tendrán una posición de diálogo, 
respeto y apertura para atender 
todas las solicitudes de ampliación 
presupuestal que les hagan, siem-
pre y cuando, dijo, estos benefi-
cien al pueblo de Morelos.
El presidente de la Comisión de 

Hacienda, Presupuesto y Cuenta 
Pública del Congreso del estado, 
Agustín Alonso Gutiérrez anun-
ció que se espera un paquete único 
de acuerdo a lo que señaló Mónica 
Boggio, Jefa de la Gubernatura 
por lo que estarán a la espera de 
que llegue a fin de que esta sea 
analizada.
Sin embargo, dio a conocer que 
sin importar las controversias 
constitucionales que se mantienen 
en la Suprema Corte de Justicia de 
la Nación (SCJN), lo que priva 
hoy en día son las modificaciones 
que se hicieron desde el año pa-
sado en el poder Legislativo y en 
ese tenor, todas las ampliaciones 
y modificaciones presupuestales 
tendrán que pasar por el Congreso 
local, dónde se determinará si es 
factible o no su aprobación.
Reiteró que no se revisará la peti-
ción con los ojos cerrados, puesto 
que se tendrá que hacer un análisis 

minucioso de todas y cada una de 
los argumentos y necesidades que 
se tienen en las diferentes depen-
dencias, para verificar de dónde se 
quita y a dónde se pondrá.
Considero el parlamentario que 
algunos temas se van a revisar de 
manera minuciosa, sobre todo 
porque son 14 los integrantes de 
la Comisión de Hacienda del po-
der Legislativo y seis más, que ha-
cen un total de 20 que en el pleno 
tendrán que estar convencidos de 
que todas las ampliaciones vayan 
para la mejora de la población.
El legislador de Nueva Alianza, 
explicó que ahora se tiene la po-
sibilidad de transitar y fortalecer el 
diálogo, siempre y cuando sea en 
beneficio de la ciudadanía por lo  
que confío que así tendrá que ser, 
por lo que la relación será siempre 
de respeto.

El problema de la tala indiscrimi-
nada de árboles en los bosques del 
municipio de Huitzilac es realmen-
te grave para todos, indicó Juan 
Ramón Acosta Cebreros, encar-
gado de despacho de la Secretaría 
del Medio Ambiente y Recursos 
Naturales (Semarnat) en Morelos.
En entrevista, el funcionario fe-
deral admitió que el peligro de la 
pérdida de árboles y fauna es pre-
ocupante.
Indicó que la pérdida del hábitat a 
consecuencia de la tala clandestina 
en el municipio de Huitzilac obli-
gó a mantener a la Guardia Nacio-

nal en la zona boscosa.
Detalló que derivado de la insta-
lación de un campamento de la 
Guardia Nacional en las Lagunas 
de Zempoala se han detenido a 
talamontes y se han clausurado 6 
aserraderos clandestinos.
Pero insistió que es grave la ex-
tracción de árboles en la zona de 
Huitzilac, “porque no sólo se daña 
la flora sino también la fauna y es-
tán en peligro especies endémicas 
como el conejo de la montaña”.
Acosta Cebreros reveló que los ta-
lamontes provocan los incendios 
forestales para borrar evidencias de 
su actividad ilícita.
También mencionó que hay re-

uniones periódicas con la Guardia 
Nacional, la Secretaría de la De-
fensa Nacional y habitantes  para 
trazar estrategias para frenar la tala 
de árboles.
“Desde agosto se instaló un cam-
pamento con 80 elementos de la 
Guardia Nacional y ha dado bue-
nos resultados”, aseguró.
Añadió que hubo un operativo 
masivo con 500 elementos y se 
clausuraron 6 aserraderos clandes-
tinos.
En otro tema, informó que en lo 
que va del año, en Morelos se han 
registrado 52 incendios forestales, 
los cuales han consumido cerca de 
380 hectáreas. 

Espera Congreso paquete de ampliaciones presupuestales
GERARDO  SUÁREZ DORANTES

Alarmante, la tala indiscriminada en
los bosques de Huitzilac: Semarnat

GUADALUPE FLORES
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Debido a la importancia que los puentes 
peatonales representan para la movilidad, 

el presidente del Colegio de Ingenieros Ci-
viles del Estado de Morelos, Omar Laguna 
Ocampo consideró que no deberían ser re-
tirados sin un antes realizar un estudio para 

En Morelos se requiere urgentemente de la 
llegada de más inversiones, por lo que el sec-
tor empresarial buscará tener un mayor acer-
camiento con el Gobierno estatal, informó el 
presidente de la Asociación de Industriales y 
Empresarios de la entidad, Javier Porras.
Así lo declaró durante un encuentro que 
sostuvo la mañana de este jueves con  
el Coordinador de Asesores del Poder Ejecu-
tivo, Víctor Mercado, con el fin de tener un 
mayor acercamiento y buscar políticas públicas 
que ayuden a mejorar la economía.
“Necesitamos acercarnos a nuestras autori-
dades para que escuchen las necesidades que 
tenemos, que ellos puedan tomar en cuenta 
nuestras propuestas e ideas para que en Mo-

relos haya mejores oportunidades, un mayor 
desarrollo económico, que nos ayuden a contar 
con las condiciones para impulsar el desarrollo 
económico”, explicó.
El líder empresarial, mencionó que se requiere 
de mayores inversiones para mejorar la econo-
mía y ofrecer mejores fuentes de empleo a los 
morelenses, por lo que confía en que se puedan 
mejorar las condiciones para la llegada de nue-
vas empresas.
“Para que lleguen nuevas empresas a la enti-
dad se requiere que haya mejores condiciones 
económicas, que no haya riesgo, que haya in-
centivos, que los trámites sean fáciles, eso es lo 
que queremos pedirle al Gobierno del Estado 
para que entonces puedan llegar más inversio-
nes al estado, confiamos en que así se logre y se 
haga”, concluyó Javier Porras.

El coordinador de Asesores del Gobierno 
de Morelos, Víctor Mercado, informó que 
por instrucciones del gobernador, Cuau-
htémoc Blanco Bravo, se reunirá con todos 
los sectores de la población para escuchar 
sus necesidades y tratar de darles una so-
lución.
Así lo declaró al reunirse la mañana de este 
jueves con empresarios, en donde afirmó 
que la administración estatal tiene las puer-
tas abiertas a los diferentes sectores de la 
sociedad morelense, por lo que se reunirá 
constantemente con diferentes grupos para 
escuchar sus peticiones.
“La instrucción que tengo del señor gober-
nador es escuchar a todos para ver qué pro-
blemas tienen, en qué los podemos ayudar 
(...) la instrucción del señor gobernador es 

apoyarlos, no nada más a los empresarios 
sino a todos los ciudadanos”, explicó.
El funcionario estatal agregó, que depen-
diendo de los problemas de cada sector, 
estará buscando una solución con cada uno 
de los diferentes secretarios del Ejecutivo, 
con la finalidad de mejorar los resultados 
en beneficio de la ciudadanía.
“Si es un tema del agua bueno hacer una re-
unión con el secretario del agua para tratar 
de solucionar el tema del agua, de bacheo 
también buscar al secretario de obras pú-
blicas y platicar, a esta reunión precisamen-
te me invitaron los empresarios en donde 
me imagino que me van a platicar temas 
también que tienen, de qué tipo de pro-
blemas tienen, no se les olvide que yo tam-
bién soy empresario entonces es una gran 
ventaja que todo lo que ellos necesiten yo 
también lo sé”, concluyó Víctor Mercado.

Expertos en infraestructura, indican que se debe priorizar al peatón

Puentes peatonales no deben ser 
retirados, sin estudio de viabilidad

GUADALUPE FLORES

Tiene gobierno puertas abiertas
a la sociedad: Víctor Mercado

EDMUNDO SALGADO

Necesario que lleguen a Morelos 
inversiones, piden empresarios

EDMUNDO SALGADO

verificar la viabilidad.
Después de que el Ayuntamiento de Cuer-
navaca anunció el proyecto de retiro de 
puentes peatonales para sustituirlos por to-
pes a ras de piso, el experto en infraestruc-
tura indicó que se debe priorizar al peatón.
Opinó que es viable el proyecto de retiro 
de puentes peatones  “siempre y cuando los 
automovilistas reduzcan los límites de ve-
locidad por las zonas donde circulan den-
tro de la ciudad”.
Pero insistió que debe existir un plan es-
tratégico de vías por donde transitar sin 
correr algún riesgo.

Agregó “efectivamente la gente que su-
fre algún tipo discapacidad o los adultos 
mayores no usan los puentes peatonales y 
además la mayoría de éstos están en malas 
condiciones”.
Laguna Ocampo comentó que también se 
deben adecuar las banquetas “porque están 
al nivel de la calle y representa un peligro 
para el peatón”.
Por ello, el presidente del Colegio de Inge-
nieros insistió que se debe hacer un estudio 
antes de retirar la infraestructura para evi-
tar accidentes. 

“LA INSTRUCCIÓN que tengo del señor gobernador es escuchar a todos 
para ver qué problemas tienen, en qué los podemos ayudar (...) la instrucción 
del señor gobernador es apoyarlos, no nada más a los empresarios sino a 
todos los ciudadanos”, explicó Víctor Mercado.
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Cuautla, Mor.- Actos de rapiña 
fueron denunciados por medio de 
las redes sociales de parte de testi-
gos que han gravado a presuntas 
estudiantes de la normal Emiliano 
Zapata, del poblado de Amilcin-
go, del municipio de Temoac. En 
los vídeos y fotografías que han 
circulado en las redes, los cibern-
autas muestran como las supuestas 
estudiantes de dicha normal, vacían 
camionetas de golosinas, frituras, 
panes industrializados y refrescos.
Transportándose por medio de 
autobuses de las distintas empre-
sas de autotransporte de pasajeros, 
las presuntas estudiantes han sido 
vistas lo mismo llevándose todas 
las cajas de una empresa de fritu-
ras con todo y los exhibidores. De 
igual forma como tienen detenido 
hasta un tráiler de la empresa Coca 
Cola, y empiezan a vaciarlo lleván-
dose las cajas llenas de los refrescos 
embotellados.
Los trabajadores de las empres de 
frituras, golosinas panes indus-
trializados, señalaron que no hay 
denuncias porque en las Fiscalías 
Regionales simplemente levantan 
las carpetas, y ahí se quedan “en el 
cajón del olvido”, destacó Juan “N” 
de uno de los vehículos asaltados. 
“Puedes preguntar si hay denuncias 
de las empresas, y veras que aunque 
las hay no las investigan, no hacen 
nada, para que vas a perder el tiem-
po en denuncias o quejarte ente los 
agentes del Ministerio Público, si 
nada más van a dejar guardada la 
querella”, refirió.
Lo mismo ha sucedido en el caso 
de los autobuses, en donde las em-
presas han presentado demanda 
hasta por el secuestro de los chófe-
res y no hay una sola alumna de-
tenida, “porque las autoridades no 
quieren molestar el avispero”. Des-
tacaron que las pruebas están ahí, 
“las hacen los mismos testigos, que 
están molestos con las acciones que 
realizan las supuestas alumnas de la 
normal de Amilcingo”.
Según los datos proporcionados 
por los mismos internautas, el pa-
sado miércoles 22 de marzo, se re-
portaron robos en la zona conocida 
como Cuatro Caminos, en Amayu-
ca, municipio de Jantetelco, donde 
a una camioneta de frituras y otro 
vehículo de una empresa refresque-
ra les fueron despojados de su mer-
cancía. Ayer jueves 23 de marzo, se 
registraron hechos similares en la 
comunidad de Tlayecac, del muni-
cipio de Ayala.
Los cibernautas abundaron que lo 
que más llama la atención es que las 
policías sean locales y de la Guar-
dia Nacional, lo único que hacen es 
“conminar” a las estudiantes para 
que ya no sigan realizando el sa-
queo de los vehículos con mercan-
cía, y “hasta las escoltan a las insta-
laciones de la escuela normal, como 
si se tratara de personas que requie-
ren de un resguardo policiaco”.

A unos meses de que inicie el 
proceso electoral que arranca en 
próximo septiembre de este año, 
la asociación civil “Comunica-
ción, Intercambio y Desarrollo  
Humano en América Latina” 
afirmó que la violencia política 
en contra de las mujeres sigue es-
tando presente, aun cuando ya se 
contemplan sanciones para quie-

nes la cometen.  
En entrevista, la coordinado-
ra de esta asociación, Angélica 
Sánchez Santiago, subrayó que  
será importante que las autori-
dades electorales no permitan  
que estos actos sigan cometién-
dose y que en los próximos comi-
cios se garantice la participación 
de las mujeres, así como de las 
personas de los grupos vulnera-
bles. 

Además, advirtió qué serán vigi-
lantes de que los partidos políti-
cos cumplan con las acciones afir-
mativas que llegue a implementar 
el Instituto Morelense de Proceso 
Electorales y Participación Ciu-
dadana (Impepac) en el próximo 
proceso electoral.
“El Impepac ha estado realizando 
foros para analizar las acciones 
afirmativas que se presentaron 
específicamente para grupos vul-

nerables, en semanas anteriores 
hicieron un foro para las accio-
nes afirmativas para las personas 
afromorelenses, afrodescendien-
tes, también un foro sobre las ac-
ciones que se implementaron en 
el tema de discapacidad, además 
del tema de la diversas sexual, 
entonces, considero que, si estos 
grupos conforman un frente, po-
dríamos estar vigilantes”, dijo la 
activista.

A pesar de que ya se contemplan sanciones para quienes la cometen  

Sigue presente la violencia política contra las mujeres 
GUADALUPE FLORES

Gravan actos de 
rapiña, de presuntas
estudiantes de la 
normal de Amilcingo

JORGE RAFAEL SÁNCHEZ
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Cuautla, Mor.- A pesar de que 
en Cuautla fue implementado 
el alcoholímetro por parte del 
ayuntamiento para prevenir acci-
dentes viales; en el puente largo 
que terminó el pasado lunes, se 
incrementaron los problemas en-
tre motociclistas, principalmen-
te y automóviles. Los servicios 
de emergencia de la Cruz Roja 
de Cuautla, se incrementaron,  
luego de los reportes que les hicie-
ron llegar a socorristas y paramé-
dicos.
“Se elevaron mucho las cifras este 
fin de semana, desde el viernes 
hasta el lunes hubo bastante mo-
vimiento, hubo de todo, caídos de 
motos, choques y hasta una perso-
na prensada”, dio a conocer Edgar 
Mayorga, coordinador operativo 
de la Cruz Roja. Dijo que de ma-
nera regular se realizan entre siete 
a nueve servicios efectivos, pero 
tan solo el viernes se registraron 
19, y del sábado 18 de marzo al 
lunes 20 hubo 15 accidentes.
Estas cifras ponen en alerta a la 
Cruz Roja, pues se prevé que para 
el periodo vacacional de Semana 
Santa se dé la misma situación y 
hasta se puedan duplicar los in-
cidentes, por lo que llamó a ex-
tremar precauciones y atender 
las recomendaciones que dan las 

autoridades. “Se incrementaron 
sustancialmente los accidentes, 
esto debido a que hubo mucho 
movimiento de gente que salieron 
de sus casas para descansar en este 
puente vacacional, pero en algu-
nos casos se abusó del alcohol y 
estas fueron las consecuencias”, 
refirió.
Entre las recomendaciones que 
emitieron para las vacaciones de 
Semana Santa, que prácticamente 
“están a la vuelta de la esquina, y 
que seguramente habrá una ma-
yor saturación de vehículos” están 
las siguientes, que cuando menos 
serán medidas preventivas, como 
es el usar el cinturón de seguridad, 
no tomar bebidas alcohólicas si se 
va a conducir un vehículo, no ma-
nejar con somnolencia, revisar las 
condiciones del vehículo, no hacer 
uso del teléfono celular cuando se 
conduce y respetar los límites de 
velocidad.
Indicó que lo más importante es 
que automovilistas y conductores 
de motos, entiendan que los acci-
dentes pueden provocar no solo 
la muerte de las personas, sino 
heridas que podrían ser graves y 
que afectaran a las familias. “Ya lo 
hemos visto, personas que por no 
usar el casco, quedan inconscien-
tes o con muerte cerebral; otras 
terminan en sillas de ruedas, y eso, 
no se le desea a nadie”, concluyó.

En cumplimiento a un compro-
miso hecho por el presidente mu-
nicipal de Jiutepec, Rafael Reyes, 
respecto a cuidar la salud de los 
animales de compañía (perros y 
gatos) el Gobierno con Rostro 
Humano de Jiutepec continúa con 
la realización de esterilizaciones en 
diferentes centros de población del 
municipio. 
La mañana de este jueves tuvo lu-
gar una jornada en la Plaza Cente-
nario, ubicada en el primer cuadro, 
mediante la cual se atendieron a 
100 perros y gatos de particulares, 
así como algunos que se encuen-

tran en situación de calle, por parte 
de médicos veterinarios adscritos a 
la secretaría de Desarrollo Huma-
no, Bienestar Social y Educación.
Durante el primer trimestre del 
presente año, se realizaron 676 
procedimientos quirúrgicos en 28 
colonias y pueblos del municipio; 
los trabajos tienen por objetivo 
también controlar la población ca-
nina y felina en las calles del terri-
torio, con ello prevenir una sobre-
población que afecte la salud de la 
población, a través de la zoonosis.
El miércoles 29 y el jueves 30 de 
marzo tendrán lugar jornadas 
de esterilización en las colonias 
Tlahuapan (ayudantía) y Lomas de 

Chapultepec (cancha de usos múl-
tiples), respectivamente; para cada 
punto se tiene previstas 30 fichas. 
Las personas interesadas en llevar 
a su animales pueden agendar un 
espacio en el número de teléfono: 
777-467-70-39.
Para el cuidado de la salud de los 
animales de compañía, el Gobier-
no de Jiutepec ofrece vacunación 
antirrábica gratuita a perros y ga-
tos. El martes 28 se aplicarán los 
biológicos en la cancha de usos 
múltiples de la colonia Joya del 
Agua y el jueves 30 de marzo en 
la calle Emiliano Zapata de colonia 
San José, en un horario de 9:00 a 
14:30 horas.

 
Este viernes 24 de marzo, el rector 
de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), Gus-
tavo Urquiza Beltrán, rendirá su 
quinto informe de actividades por 
el periodo 2021-2022, a las 12 ho-
ras de manera presencial en el audi-
torio Emiliano Zapata del Campus 
Norte y a través de la página elec-
trónica institucional: www.uaem.
mx, así como en redes sociales.
En Sesión Solemne del Consejo 
Universitario, el rector dará a co-
nocer los avances de la institución 
por el periodo 2021 y 2022 en los 
ejes de Formación, Investigación, 
Desarrollo e Innovación, Vincula-
ción y Extensión, Regionalización, 
Planeación y Gestión Administra-
tiva, Internacionalización, Uni-
versidad Sustentable, Universidad 
Saludable y Segura, así como las 
funciones transversales, considera-
das en el Plan Institucional de De-
sarrollo (PIDE) 2018-2023.
Gustavo Urquiza informará las 
acciones realizadas durante los úl-
timos cinco años en la institución, 
entre las que destacan el reconoci-
miento de calidad a los programas 

educativos que ofrece la UAEM, 
de acuerdo a los resultados alcan-
zados y requisitos cumplidos ante 
diversas instancias de evaluación 
nacional.
En el nivel licenciatura, la UAEM 
cuenta con el 95.5 por ciento de los 
programas educativos con recono-
cimiento de calidad: 50 recibieron 
el reconocimiento de acreditación 
por parte de los Comités Interins-
titucionales para la Evaluación de 
la Educación Superior (Ciees), 14 
tienen el reconocimiento por parte 
del Consejo para la Acreditación 
de la Educación Superior (Co-
paes) y dos de éstos cuentan con 
el reconocimiento internacional: la 
Licenciatura en Médico Cirujano y 
el de Ingeniería Química.
Asimismo, el 79.31 por ciento de 
la oferta educativa de posgrado de 
la UAEM está reconocida por su 
calidad por el Sistema Nacional de 
Posgrados (SNP), antes Programa 
Nacional de Posgrados de Calidad 
(PNPC) del Consejo Nacional de 
Ciencia y Tecnología (Conacyt).
El 89.7 por ciento de los profeso-
res investigadores de tiempo com-
pleto de la institución tienen grado 
de doctorado, además, 292 de és-

tos, son miembros del Sistema Na-
cional de Investigadores (SNI), lo 
que representa el 67 por ciento del 
total de los profesores investigado-
res de tiempo completo adscritos a 
la institución.
Durante el ciclo 2021-2022, la 
UAEM alcanzó el primer lugar a 
nivel nacional respecto al porcen-
taje de profesores investigadores 
de tiempo completo con posgrado 
que cuentan con reconocimiento 
de perfil deseable.
En este periodo, el 60.4 por ciento 
de los cuerpos académicos se en-
cuentran consolidados, por lo que 
la UAEM se ubica en el segundo 
lugar a nivel nacional en este rubro.
En cuanto a investigación, la 
UAEM cuenta con un alto gra-
do de consolidación de su plan-
ta académica, la cual desarrolla 
investigación en ciencia básica y 
aplicada en todas las áreas del co-
nocimiento, en este sentido, en 
2022, se firmaron siete proyectos 
con el Conacyt por un monto de 3 
millones 245 mil 500 pesos, ade-
más de ser otorgadas 81 estancias 
posdoctorales y tres plazas en el 
programa Investigadoras e Inves-
tigadores por México.

No frena alcoholímetro, 
incidentes automovilistas
los fines de semana

DE LA REDACCIÓN 

A cuidar a los animales de compañía 
pide a la sociedad, gobierno de Jiutepec

DE LA REDACCIÓN 

Rendirá rector de la UAEM su 
quinto informe de actividades

DE LA REDACCIÓN En este periodo la UAEM obtuvo 
nueve registros de derechos de au-
tor, por lo que actualmente cuenta 
con un total de 25 registros. Ade-
más, tiene nueve solicitudes de pa-
tente y tres títulos de patente nue-
vas, para sumar en total 23 títulos 
de patente.

El rector Gustavo Urquiza pre-
sentará este quinto informe de  
actividades como un balance ge-
neral sobre lo que se ha logrado 
en un lustro, así como los temas 
y retos pendientes para las y los 
integrantes de la comunidad uni-
versitaria.
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Elementos adscritos al Grupo de 
Recuperación de Vehículos de la 
Agencia de Investigación Criminal 
(AIC) realizaron el aseguramiento 
de dos vehículos en la sede de la 
Dirección General de Bienes Ase-
gurados.
Agentes de investigación fueron re-
queridos por peritos de Bienes Ase-
gurados en el municipio de Temix-
co, en virtud de que dos masculinos 
se habrían presentado con unidades 
para la revisión correspondiente 
para el trámite de la Constancia de 
Identificación Vehicular, sin embar-
go se habrían detectado alteraciones 
en ambos registros.
Elementos del Grupo de Recupe-
ración de Vehículos acudieron a las 

instalaciones ubicadas en la colonia 
Rubén Jaramillo del municipio de 
Temixco, en donde realizaron la ve-
rificación de los números de serie y 
de motor de un vehículo marca Nis-
san tipo Tsuru, modelo 2013, color 
blanco, con placas de circulación del 
estado de Guerrero, apreciándose 
los registros limados y esmerilados.
La segunda unidad es un vehículo 
marca Hyundai tipo caja seca, mo-
delo 2003, color blanco, con placas 
de circulación del Servicio Público 
Federal, mismo que al ser revisado 
se detectó que el número de identi-
ficación vehicular se encuentra alte-
rado y modificado.
Ambas unidades quedaron a dispo-
sición del Ministerio Público de la 
Fiscalía Metropolitana para conti-
nuar con las investigaciones.

La Fiscalía Antisecuestro (UECS) 
de la Fiscalía de Investigación de 
Delitos de Alto Impacto (FIDAI) 
acreditó  ás allá de toda duda razo-
nable la responsabilidad penal de 
Pascual “N” alias “Pato” en una ex-
torsión cometida en el año 2020 en 
el municipio de Cuautla, por lo que 
fue sentenciado en juicio oral a 15 
años de prisión.
Mediante el uso de un arma de fue-
go y llamadas telefónicas, Pascual 
“N” alias “Pato” exigió a sus vícti-
mas una suma de dinero, a cambio 
de dejarlas de molestar y no cau-
sarles daño, por lo que fue denun-
ciado ante el Agente del Ministerio 
Público de UECS, quien ejercitó 
acción penal en su contra y obtuvo 
mediante juicio oral, una sentencia 

condenatoria en su contra.
Pascual “N” enfrenta además otro 
proceso por el delito de secuestro, 
en el que los restos de la víctima fue-
ron localizados en una fosa clandes-
tina ubicada en una mina de arena 
de la comunidad de Mixtlalcingo, 
en el municipio de Yecapixtla; y se le 
relaciona con diversas investigacio-
nes por extorsión y homicidio en la 
zona oriente.
Resultados de la investigación en su 
contra, se identifica a Pascual “N” 
alias “Pato”, como líder de una cé-
lula del grupo delictivo Guerreros 
Unidos en asociación con el Cártel 
de Jalisco Nueva Generación (GU-
CJNG), liderado por Irving Eduar-
do “N” alias “Profe” o “Gato”, 
quien fue detenido por autoridades 
federales en el municipio de Cuaut-
la, en el mes de febrero de 2021.

El Ministerio Público de la Unidad 
Especializada en Homicidios, de la 
Fiscalía Regional Oriente, acreditó 
durante la continuación de la au-
diencia inicial la presunta responsa-
bilidad de Jorge Luis “N” y Sebas-
tián “N” en el delito de homicidio 
calificado, por lo que un Juez de 
Control emitió un auto de vincula-
ción contra los masculinos, quienes 
enfrentarán su proceso en prisión 
preventiva.
Fue el 23 de octubre del año 2021 
cuando las víctimas se encontraban 
al interior de un negocio de au-
topartes ubicado en avenida Julio 
Novoa
perteneciente al poblado de Oacalco 
del municipio de Yautepec, lugar al 
que llegó una motocicleta en la que 
viajaban los indiciados, quienes des-
cendieron de la misma e ingresaron 
a la negociación.
Los sujetos sacaron de entre sus 
ropas armas de fuego las cuales ac-
cionaron en contra de las víctimas 
a quienes privaron de la vida, para 
después darse a la fuga. Al lugar 
acudieron elementos del Servicio 
Médico Forense quienes realizaron 

el levantamiento de los cuerpos y 
recolectaron los indicios correspon-
dientes.
Al realizarse las investigaciones, la 
Fiscalía Oriente logró identificar a 
los presuntos responsables en con-
tra de quienes se obtuvieron las 
respectivas órdenes de aprehensión, 
mismas que fueron cumplimentadas 
por elementos de la Agencia de In-
vestigación Criminal (AIC), quienes 
realizaron la detención de Jorge Luis 
“N” de 26 años y Sebastián “N” de 
30 años de edad, el pasado viernes 
sobre la avenida constituyentes de 
la colonia Centro del municipio de 
Cuautla.
Durante la audiencia inicial la Re-
presentante Social formuló im-
putación en contra de los mas-
culinos, y al valorar el Juez de 
Control las pruebas aportadas por el  
Agente del Ministerio Público, en-
contró elementos suficientes para 
vincular a proceso a Jorge Luis 
“N” y Sebastián “N” por el delito 
de homicidio calificado, concedió 
a la representante social el plazo de 
tres meses como cierre de investiga-
ción complementaria, y prevaleció 
la prisión preventiva como medida 
cautelar.

Larga condena de 15 años “Al Pato” 
por delito de extorsión y secuestro

DE LA REDACCIÓN 
En el delito de extorsión, la denun-
cia es fundamental para combatir la 
impunidad, si usted fue víctima, de-
nuncie a través de la FIDAI ubicada 
en Boulevard Cuauhnáhuac número 

103, en la Colonia Flores Magón del 
Municipio de Cuernavaca, o al telé-
fono celular – WhatsApp 777453 
83 43.

Jorge Luis y Sebastián, detenidos 
por doble homicidio calificado

DE LA REDACCIÓN 

Asegura Agencia de Investigación, vehículos 
remarcados; un compacto y tipo caja seca

DE LA REDACCIÓN 


